



NIDOS ARTIFICIALES PARA GUACAMAYOS EN RESERVA AMAZONICA



Richard Amable.

Febrero 2005



NIDOS ARTIFICIALES PARA GUACAMAYOS EN RESERVA AMAZONICA

Por: Richard Amable.
ITA – Febrero, 05

Metodos para comprender y ayudar a los guacamayos, nos han llevado ha desarrollar nuevas técnicas y sistemas para un mejor manejo de estas coloridas aves.

Maravillas del bosque apreciadas y como también muy amenazadas.

Los guacamayos están desapareciendo, debido a la destrucción en gran escala de los bosque tropicales. La captura y comercialización son las más grandes amenazas de estas Aves, para ser usados como mascotas y extracción de su maravilloso plumaje, sin ser comprendidos y apreciados correctamente.

De tal manera Diversos proyectos vienen trabajando en la conservación e investigación de estas Aves, para un mejor uso y así poder entenderlos mejor.

Podemos decir que los Guacamayos como especie sombrilla pueden ayudar ha mantener y proteger los bosques y los animales que se encuentran en ello.

Entre los años 2001-2004, ocho Guacamayos Escarlata (*Ara macao*) llegaron a las instalaciones de Reserva Amazónica, traídos desde la ciudad de

Puerto Maldonado, criados en ambientes muy naturales, similar a su procedencia, lograron adaptarse e interactuar juntos muy bien, desplazándose por los alrededores del albergue.



Don Humberto y Alejo quienes alimentaban con castañas y frutas a estas aves, dan relato al motivo de que estas aves logren migrar fuera por busca de nuevos habitas para anidar, ya que en el lugar donde se estaban no pudieron encontrar buenos árboles con huecos para construir nidos.

Pero estos aun son avistados en los alrededores en periodos largos de dos semanas a más.

Hoy en día solo tres de ellos aun se encuentran y permanecen en el área.



Nuestros Nidos, Estos forman la primera etapa de un proceso de recuperación de individuos, Ya basándonos en los antecedentes intentamos acercar la población de Guacamayos, que en alguna época se encontró con un gran numero. Intentamos que ellos vuelvan a usar estos bosques como parte de su supervivencia, es por eso de esta manera también intentamos apoyarlos y facilitarlos mejores sistemas para una mejor anidación y Reproducción con éxito, Tratando de mantener y reproducir una pequeña población que se esta perdiendo y deteriorando.

Incentivando con perspectiva diferente basada en la Actividad Ecoturística como herramienta de conservación.

Metodos:

Los Nidos artificiales en los alrededores de Reserva Amazónica fueron colgados en el periodo de Febrero-05,

Cinco de estos nidos "Cajones" elaborado de restos "Carapas" de Shihuahuaco *Dipterix*,

Con medidas de 1 MT. Alto y un Ancho de 40 cm.

Reemplazando el sustrato natural se uso Virutas y Arena.

Estos colgados en Árboles descubiertos" libres de ataques por mamíferos".

Dos ubicados en la zona del Albergue y Tres en la trocha B.

Para todo esto un equipo profesional de escalado es realmente muy necesario e importante.



Referencias:

Brithsmith Donald, Tambopata, 2002.

Amable Richard, CICRA, 2004.